



Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Toluca, México a 23 de mayo de 2022

## 4º Informe de Actividades Facultad de Ciencias Agrícolas

Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes.

Agradezco y felicito a nuestro anfitrión el **Dr. Omar Franco Mora**, Director de esta Facultad de Ciencias Agrícolas, por cumplir con este importante ejercicio de transparencia.

Agradezco la presencia de la **Dra. Luz Raquel Bernal Martínez**, profesora consejera universitaria y de **Santa Lucía Quintero Bastida**, alumna consejera universitaria de este espacio académico.

Saludo al **Dr. José Raymundo Marcial Romero**, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional, gracias por acompañarnos.

Saludo respetuosamente a los **consejos académico y de gobierno**, así como a los **integrantes del gabinete universitario**, y a los **exdirectores que hoy se dan cita**:

1. Dr. Edgar Jesús Morales Rosales
2. Mtro. Artemio Balbuena Melgarejo
3. Dr. J. Ramón Pascual Franco Martínez
4. Mtro. Eduardo Jenaro Archundia Mercado
5. Dr. Manuel Antonio Pérez Chávez
6. Dr. Jesús Hernández Dávila
7. Dr. Antonio Laguna Cerda

Asimismo, saludo a los **invitados especiales UAEMéx**:

**Mtra. María José Bernáldez Aguilar**, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

**Mtro. Hugo Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.

**Mtra. Estela Ortiz Romo**, Decana Universitaria.

**Mtra. Rocío Álvarez Miranda**, Coordinadora Institucional de Equidad de Género.

**Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra**, Cronista de la universidad.

**Dra. Gilda González Villaseñor**, Secretaría General de la FAAPUAEM.

**Dr. Pedro Rodríguez Magallanes**, Secretario General del SUTESUAEM.

Así como al **Dr. Victorino Barrios Dávalos**, Titular del Órgano Interno de Control, muchas gracias por estar aquí.

Saludo también a los **directores invitados** de los espacios académicos del campus el cerrillo.

Agradezco la presencia de los **invitados especiales externos**:

1. **Ing. Abuzeid Lozano Castañeda**, **Presidente Municipal de Ixtlahuaca**, bienvenido a esta universidad.
2. **Ing. Víctor Manuel Ontiveros Alvarado**, encargado de la representación de la Sader en el Estado de México.
3. **Ing. Rogelio Primero Sarmiento**, Coordinador de la Estrategia de Acompañamiento Técnico de Producción para el Bienestar, EDOMÉX.
4. **Ing. Miguel Ángel González Colín**, Delegado propietario de la Asociación Mexicana de Arboricultura (AMA).





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Respetable **comunidad de la Facultad de Ciencias Agrícolas**, que hoy nos acompañan,

Amigas y amigos universitarios:

El cuarto informe de actividades de la administración 2018-2022 de este espacio universitario da cuenta de una comunidad entregada a la docencia y la investigación de sus objetos de estudio, así como a la extensión de sus saberes hacia la sociedad y al goce de la cultura y el deporte.

Investigar y enseñar los conocimientos técnico-científicos para elevar la producción agrícola siempre ha sido necesario en nuestro país, pero en un mundo en el que la pandemia de Covid-19 y la guerra han interrumpido los procesos globalizados de todo tipo, la producción de alimentos se ha tornado una actividad esencial para todos y cada una de las naciones.

En este contexto, también la facultad de ciencias agrícolas de nuestra querida universidad está llamada a contribuir de manera decisiva en la búsqueda renovada de la autosuficiencia alimentaria.

Así, es comprensible que, a diferencia de otros espacios académicos, aquí hubo un leve incremento en la deserción escolar y un ligero descenso de la eficiencia terminal.

Afortunadamente, durante el año que se informa también se observó un incremento del 34.4 por ciento en los alumnos de nuevo ingreso a la facultad. Y qué bueno que así haya sido, pues todos sabemos lo esencial que resulta ampliar la formación de profesionales en las diversas ramas de las ciencias agrícolas, para superar la dependencia de las importaciones de alimentos y fertilizantes.

Confío en que la matrícula de este espacio seguirá creciendo en los próximos años, pues realmente es casi un privilegio estudiar en una facultad en la que todos sus programas educativos están certificados por su calidad.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Además, las posibilidades de empleo para sus egresados se han ampliado recientemente, toda vez que la producción sustentable de alimentos se ha convertido en una prioridad nacional de primer orden.

Por ello me da mucho gusto saber que también hubo un descenso en el índice de reprobación, y que se promueve fuertemente el aprendizaje disciplinario del idioma inglés, con unidades de aprendizaje que se imparten en ese idioma; además de que varias decenas de alumnos realizaron sus prácticas profesionales en los campos de Chiapas, Jalisco, Sonora, Morelos y Sinaloa, donde existen destacados campos de producción agrícola.

Por otra parte, es muy estimulante saber que esta es una comunidad laboriosa y emprendedora, tanto en materia de proyectos productivos, iniciados por sus estudiantes, como de proyectos de investigación elaborados por sus profesores de tiempo completo,

21 de los cuales son miembros del sistema nacional de investigadores.

Creo que además, esta facultad cuenta con un profesorado profundamente comprometido con la consolidación de una universidad sustentable, incluyente y respetuosa de la diversidad y la equidad en materia de género; en suma, comprometidos con la consolidación de una de las mejores universidades del país y de América Latina.

Quisiera concluir con una frase del diplomático argentino **Manuel Belgrano**: "**La agricultura es la madre fecunda que proporciona todas las materias primas que dan movimiento a las artes y el comercio.**"

Somos UAEMéx

**Patria, Ciencia y Trabajo.**

